



VI COMUNICADO DEL PROTOCOLO DE SANTA POLA PIDIENDO QUE SE LEVANTE UNA ESTATUA A JULIÁN JUDERÍAS EN LA ENTRADA DEL MINISTERIO DE CULTURA

En el anterior Comunicado nos dirigíamos al ministro de Cultura, Sr. Ernest Urtasun, para que corrigiera sus desafortunadas declaraciones donde comparaba al Imperio Hispánico con la acción colonizadora devastadora llevada a cabo en el Congo Belga. Dado que no sólo no las ha corregido, sino que al parecer, de manera algo obsesiva, ha decidido persistir y ahondar en el error historiográfico y el auto-desprecio cultural, pedimos su dimisión o, en caso de no producirse, su inmediato cese por parte del Presidente del Gobierno pues no puede respaldarse a un ministro que se somete a concepciones históricas interesadas, que no es capaz de distinguir entre imperios depredadores y generadores, y que no viene a sumar sino a restar, haciéndonos a todos los españoles más pequeños.

No obstante, como consideramos poco probable que se produzca ese saludable cese, nos vemos obligados a proponer otro tipo de actuaciones, queriendo pensar que la torpeza del ministro no viene de su malicia sino de su ignorancia y pretendiendo hacer realidad el célebre refrán de que “no hay mal que por bien no venga”.

En este sentido, con el fin de evitar que en el futuro otros ministros de cultura adopten, consciente o inconscientemente, posturas tan claramente *negrolegendarias* como las del actual y así de paso hacer justicia histórica a uno de nuestros grandes personajes y mejores historiadores

PEDIMOS

QUE SE ERIJA UNA ESTATUA DEDICADA A JULIÁN MARÍA JUDERÍAS Y LOYOT EN LA PLAZA DE ENTRADA AL MINISTERIO DE CULTURA (PLAZA DEL REY O INMEDIACIONES) ASÍ COMO UNA PLACA TANTO EN SU CASA NATAL (CALLE GOYA) COMO EN LA QUE VIVIÓ Y MURIÓ (CALLE PRECIADOS).

Y ello sobre la base de los siguientes parámetros:

1. Las declaraciones del Ministro sirven para acallar las voces que señalan, a veces de manera interesada, que la leyenda negra no existe o ya no está en vigor. Sus palabras hacen que Juderías esté más vigente que nunca y deba ser reivindicado como eficaz vacuna frente a la *hispanobobería*.
2. Juderías es el autor del célebre ensayo “La Leyenda Negra”, primer gran estudio sistemático de la propaganda hispanófoba y el más reeditado de nuestra historiografía, que ha servido de inspiración a cientos de estudios dentro y fuera de nuestras fronteras. En dicha obra se ponía nombre y marca a una estrategia centenaria dirigida,

entre otras cosas, a denigrar nuestra cultura. ***Pero esto al parecer el Sr. Ministro de Cultura lo ignora.***

3. Julián Juderías fue además uno de los primeros intelectuales que estudiaría el problema de la prostitución o el tráfico de personas así como la explotación laboral de los niños, lo que daría lugar al primer Tribunal de Menores de nuestro país en 1918. ***Pero esto al parecer el Sr. Ministro de Cultura lo ignora.***

4. Fue también uno de los primeros en resaltar el papel jugado por las mujeres en nuestra historia escribiendo que el feminismo «se convertirá, a no dudarlo, en uno de los factores más poderosos del progreso, y nada tendría de extraño que después de ser nosotros deudores de la mujer por tantos conceptos, le debiésemos una libertad más o, a lo menos, un nuevo aspecto de la libertad». ***Pero esto al parecer el Sr. Ministro de Cultura lo ignora.***

5. Fue ejemplo vivo del mestizaje cosmopolita y abierto al mundo que caracterizó al mundo hispano desde su origen, pues sus padres habían nacido en Filipinas y Francia y él casó con Florinda Delgado, cubana. ***Pero esto al parecer el Sr. Ministro de Cultura lo ignora.***

6. Fue gran políglota y traductor, siguiendo la estela de Dña. Marina, la primera intérprete políglota de la historia. Como traductor, colaboró en la Oficina de Guerra de Alfonso XIII que atendería a más de 120.000 prisioneros de guerra durante la Primera Guerra Mundial. ***Pero esto al parecer, a pesar de que figura reflejado en el Centro de Información Documental de Archivos (CIDA) de su Ministerio, el Sr. Ministro de Cultura lo ignora.***

7. Fue Académico de la Historia, reputado internacionalmente por sus trabajos sobre la España de Carlos II, con estudios punteros sobre la época de los Austrias o sobre la cuestión de Gibraltar. ***Pero esto al parecer el Sr. Ministro de Cultura lo ignora.***

8. Descubrió que el relato histórico dominante estaba a menudo lleno de prejuicios, de selección de imágenes interesadas o de simples falsedades al servicio de intereses espurios del poder de turno. Frente a ello él defendió que «*La mejor manera de desvanecer la atmósfera hostil, hecha de prejuicios y de embustes, en que se ve envuelta nuestra patria, es decir la verdad, siempre la verdad y nada más que la verdad*». ***Pero esto al parecer el Sr. Ministro de Cultura lo ignora.***

9. Defendía asimismo “que nuestra historia sea nuestra” si queremos ser realmente soberanos, cuestionando la ingenua tendencia del mundo político y académico a adular al de fuera y menospreciar al de dentro. ***Pero esto al parecer el Sr. Ministro de Cultura no sólo lo ignora sino que lo practica.***

10. Juderías murió 52 días después de pronunciar su discurso de entrada ante la Academia de la Historia, víctima de esa mal llamada “gripe española”, ejemplo práctico de leyenda negra (la misma que él identificó y describió, lo mató) pues nunca tuvo su origen en España sino en los EEUU. ***Pero esto al parecer el Sr. Ministro de Cultura lo ignora pues en lugar de pelear para que se le cambie el nombre a dicha pandemia prefiere optar por extender otros virus culturales hispanófobos no menos fatales.***

Por todo ello nos dirigimos a la Presidenta de la Comunidad de Madrid y al Alcalde de la Ciudad, para que adopten las siguientes medidas:

1. Que se levante una estatua en honor a Julián Juderías en la entrada al Ministerio de Cultura y una placa tanto en su casa natal como en la que murió.
2. Que se nombre calle o plaza con su nombre.
3. Que se envíe el libro de Juderías “La Leyenda Negra” a todos los funcionarios del Ministerio de Cultura, Directores de Museos, miembros del Congreso y Senado y del Consejo de Ministros

Todo ello teniendo asimismo en cuenta que en este año 2024 se cumplen 156 años de su nacimiento, 110 de la aparición de la Primera edición de la “Leyenda negra” y 116 de su temprana muerte.

España, 28 de enero de 2024.

ASOCIACIONES IMPULSORAS DE ESTA PETICIÓN



ASOCIACIONES FIRMANTES

1. Fundación GUSTAVO BUENO (España)
2. Fundación DENAES (España)
3. Asociación AMIGOS de la HISPANIDAD (España).
4. Asociación HABLAMOS ESPAÑOL (España)
5. Asociación HISPAUNIDAD (España).
6. Asociación COMUNIDAD HISPANISTA (Argentina).
7. Asociación COLOMBIA HISPÁNICA (Colombia).
8. Asociación UNAHIS (España).
9. Asociación HISPANISMO CHILE (Chile).
10. Asociación DESPERTAR HISPANO (España e Hispanoamérica).
11. Asociación MISIÓN HISPANA (España).
12. Asociación CÍRCULO HISPANISTA DE GRANADA (España).
13. Asociación VANGUARDIA ESPAÑOLA (España).
14. Asociación CÍRCULO CULTURAL HISPANISTA DE MADRID (España).
15. Asociación IDIOMAS Y EDUCACIÓN (España).
16. Asociación para la creación de MUCAIN (España).
17. Asociación REUNIFICACIONISTAS (España).
18. Asociación CULTURAL HISPANISTA DEL PERÚ (Perú).
19. Instituto de Geopolítica y Estudios Estratégicos IGEE (Colombia).
20. Asociación HISPANIC AMERICA 250 (España).
21. Asociación CULTURAL PLUS ULTRA (España).
22. Instituto paraguayo de Estudios Sociales IPES (Paraguay).
23. Universidad FASTA (Argentina).
24. Asociación Laus Hispaniae (España).
25. Asociación BERNARDO DE GÁLVEZ (España).
26. Fundación Horacio Ducharne (Venezuela).
27. Asociación CONOCIMUNDO (Colombia).
28. Asociación Unidad Hispanista (España).
29. Asociación Blas de Lezo. España.
30. Asociación para la reconstrucción SAN JUAN NEPOMUCENO (España)
31. Asociación Puertas Abiertas al Mundo Hispano (España)
32. Fundación Iberoamericana para el desarrollo. FIDE. (España).
33. Sociedad de estudios contemporáneos (SEC) Kosmos-Polis. España.
34. Plataforma para la defensa de la Hispanidad (España).
35. Asociación El Criterio (España).

FIRMANTES PARTICULARES

36. Marcelo Gullo Omodeo, politólogo, Argentina
37. José Javier Esparza, Periodista, escritor. España.
38. Patricio Lons, hispanista, Argentina.
39. Alberto Abascal Toca, docente, divulgador, España.
40. Cristina Ceruti Esperanza, administrativo, Hispanista, España.
41. Salvador Amaya, escultor, España.

42. Amanda González, historiadora, hispanista. España.
43. Tomás Poveda Ortega. Ex director de la Casa de América. España.
44. Alberto G. Ibañez. Escritor, historiador. Español.
45. Gustavo Bueno. Filósofo. España.
46. Adolfo Herrera. Abogado. España.
47. Iván Vélez. Arquitecto. España.
48. Gloria Lago. Filóloga. España.
49. Pablo Lasunción. Bancario. España.
50. Mabel Sánchez Sánchez. Ingeniera de alimentos. Colombia.
51. Carmen de la Cagiga. Pedagoga y mediadora. España.
52. Diego de la Guardia. Músico. España.
53. Pedro Díaz García. Informático. España.
54. Inmaculada Fernández López. Profesora de música. España.
55. Santiago Armesilla. Politólogo. España.
56. Lourdes Cabezón. Historiadora. España.
57. Alberto Martínez. Docente. España.
58. Ricardo A. Fernández González. Ingeniero. España.
59. Jaime Curtido. Youtuber hispanista. España.
60. Coronel (ret.) Edilson G. Pinzón. Militar. Colombia.
61. Gonzalo Carmona. Hispanista. España.
62. Luis Baeza-Rojano. Economista. España.
63. Gustavo M. Cristaldo Montaner. Dr. en sociología. Paraguay.
64. Matías E. Ramos Beytia. Prof. Universitario. Argentinian.
65. Javier Martínez-Pinna. Prof. Historia. España.
66. Manuel Olmedo Checa. Hispanista. España.
67. Ernesto Ladrón de Guevara. Hispanista. España.
68. José Ángel Baeza-Rojano. Hispanista. España.
69. Fabio. Hispanista. España.
70. Jesús Palacios. Historiador y periodista. España.
71. María Pía Zazu. Administrativa. España.
72. Fernando Pérez . Psicólogo .Española .
73. Adolfo Herrera Wehbe. Médico.Española.
74. Carlos Cervero Ruano. Músico.Española.
75. Víctor González Coello de Portugal . Empresario.Español.
76. Francisco José Delgado Martín. Sacerdote católico.Español.
77. Antonio Sánchez Martínez . Profesor .España .
78. Francisco de Borja Ares de la Serna. Programador.Española.
79. Montse Sáez Asensio. Empleada de banca jubilada.Española.
80. Higor Magela . Hipismo .Brasileño .
81. Ricardo García Marín. Jubilado.española.
82. Margarita González Ortiz . Catedrático .Española .
83. Paco Sánchez. Administración .Español .
84. Carlos Sánchez Giménez . Autónomo agrícola .España.
85. Carlos De las Heras Martin. ENÓLOGO. España.
86. Luis Gorrochategui. Historiador. Española.
87. Ana Temprano Matos . Educadora Social .Española .
88. ALBERTO RUIZ DE OÑA DOMINGUEZ. GENERAL (retirado).ESPAÑOLA.
89. Amando Antoñano Fernández . Parado.Española .
90. José Manuel Guirado. Profesor de Lengua Castellana y Literatura .Española.